



## Grave y delicada, moción del Senado de EU para negociar materia energética de México: Monreal

*Nuestro país ha tenido una lucha histórica sobre su petróleo y su energía; es un tema en el que no se puede modificar el T-MEC*



KARINA ROCHA

El senador **Ricardo Monreal Ávila** dijo que es grave y delicado que el **Senado Estados Unidos** haya enviado una moción al presidente **Joe Biden**, para convocar a consultas a **México**, a fin de "**abordar inquietudes sobre la industria energética de nuestro país**" y supuestas violaciones al T-MEC.

Sin embargo, **Monreal Ávila** destacó que **México** ha tenido una lucha histórica sobre su petróleo y sobre su energía, por lo que es un tema en el que no puede haber negociación.

El legislador dijo que, en dicho instrumento internacional, **México** se reservó su derecho soberano de reformar su **Constitución y su legislación interna para proteger sus recursos energéticos**.

El coordinador de la Junta de Coordinación Política subrayó que es grave la moción aprobada por unanimidad por el Senado estadounidense, por la materia de la que se trata ya que "**hay un enorme interés en introducirse y en tener injerencia en el recurso energético mexicano**".

"Casi nos dicen, busquen cómo



En ese sentido, dijo que en una *carta que le envió a Patrick Leahy*, presidente *pro tempore del Senado de los Estados Unidos*, emitió una postura al respecto, ya que *"sí nos preocupa, como Cámara encargada de analizar la política exterior, este tipo de instrumentos jurídicos internacionales"*.

*Ricardo Monreal* aclaró que *dicha moción es improcedente, ya que en el Capítulo 8 del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá reconoce la propiedad directa, inalienable e imprescriptible del Estado mexicano sobre sus hidrocarburos*.

Agregó que, si no se hubiese aceptado esta cláusula, que el propio presidente *Andrés Manuel López Obrador* redactó y plasmó, no se hubiera firmado el T-MEC, *"fue intransitable y sobre esa cláusula del Capítulo 8 del T-MEC, no era de ninguna manera negociable"*.

*implementamos un protocolo modificatorio del T-MEC para que podamos hablar y negociar sobre la energía y los hidrocarburos en México, la industria energética. Y, sí me parece muy delicado, por eso es importante salir adelante y decirles: No hay negociación en eso"*, advirtió.

El líder de la mayoría parlamentaria dijo que espera que la *Secretaría de Relaciones Exteriores y el Gobierno de México*, emitan una repuesta correspondiente.

*"Nunca hay que dejar crecer esto, hay que hacerlo oportunamente para fijar una posición muy clara del Estado Nacional. No sólo como un Poder sino como Estado, como Nación, frente a una realidad muy clara de que hay un enorme interés en introducirse y en tener injerencia en el recurso energético mexicano"*, concluyó.